



02-02-2025

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

SÍGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SÍGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

CORTE INFORMATIVO

IECM

Con el objetivo de fomentar la participación juvenil en los asuntos públicos de la Ciudad de México, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** presentó su Estrategia de Vinculación con Instituciones de Educación Superior 2025. Esta iniciativa busca establecer un vínculo permanente con las comunidades universitarias para promover la democracia participativa a través de talleres, foros, visitas y actividades educativas.

[La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Canal 8.1 Herald TV](#),

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha iniciado el proceso de registro para organizaciones civiles o agrupaciones políticas locales que deseen constituirse como partidos políticos locales. A partir del 2 de enero, estas organizaciones pueden presentar su notificación de intención al instituto, que tendrá un plazo de 10 días hábiles para verificar los documentos y comunicar el resultado. Si la solicitud es aprobada, las organizaciones deberán demostrar el número mínimo de afiliados y presentar un calendario de asambleas distritales o de demarcaciones territoriales, según corresponda. Este proceso plantea interrogantes sobre quiénes se interesarán en formar parte del listado de partidos políticos locales y si lograrán establecerse como tales, así como su capacidad para mantener la preferencia política entre los ciudadanos de la capital.

[La Verdad Quintana Roo \(sitio\)](#), [103.3 Radio Fórmula](#),

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha presentado una propuesta de presupuesto para la próxima elección judicial, estimando un costo de \$883 millones. Esta propuesta debe ser aprobada antes del 15 de enero.

[Canal 3 Imagen](#), [Canal 3 Imagen](#),

El Caballito/ Nos recuerdan que a partir del 2 de enero, el **IECM** abrió el registro para quienes busquen constituirse en partidos.

[103.3 Radio Fórmula](#),



PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Hasta agosto de este año, en la Ciudad de México, el 48% de los Módulos de Participación permanecían sin operar, pues la Secretaría de Bienestar e Igualdad Social capitalina informó que, de los 524 edificios destinados para estas tareas, solo 275 se encontraban en funcionamiento. Según la dependencia, algunos de estos inmuebles han sido apropiados por parte de las alcaldías, mientras que otros han sido abandonados, declarados en posesión de otras áreas gubernamentales, a punto de caerse e, inclusive, han sido invadidos por parte de comerciantes, ambulante o por los mismos vecinos.

[Diario Basta \(Sitio\),](#)

En 2025, la reforma judicial marcará un hito al permitir que los ciudadanos elijan a sus futuros ministros, magistrados y jueces en las urnas. Aurora Cepeda, experta en la materia, destaca los desafíos que enfrenta el Instituto Nacional Electoral (INE) en este contexto, especialmente en relación con la logística de la votación. Para esta elección, se prevé la instalación de más de 73,000 centros de votación, con un costo estimado de más de \$6,000 millones, lo que representa una reducción del 57% en comparación con las 173,000 casillas proyectadas por el INE para las elecciones presidenciales y legislativas, que costaron más de \$9,000 millones. Esta disminución en el número de casillas podría dificultar la participación masiva de los votantes, ya que cada sección electoral contará con una casilla, además de 3,000 adicionales en áreas con mayor densidad poblacional.

[90.5 Imagen,](#)

REFORMA AL PODER JUDICIAL

Durante el primer periodo de sesiones de la 66 Legislatura, el Senado de la República experimentó una serie de controversias que generaron tensiones entre los legisladores. Entre los aspectos destacados, se mencionan reformas como la de bienestar animal, igualdad sustantiva, reconocimiento de pueblos y comunidades indígenas y afroamericanos, así como la reforma al Poder Judicial. Los senadores de la cuarta transformación defienden estas reformas como un cumplimiento a las demandas de la ciudadanía, enfatizando la importancia de la reforma al Poder Judicial y la supervisión de las fiscalías por parte de la Secretaría de Seguridad Pública. Por otro lado, la oposición critica la falta de contrapesos y la imposición de la mayoría calificada por parte de la bancada de Morena, acusando un mal manejo de la economía y las finanzas.

[Canal 8.1 Heraldo TV,](#)

Le conceden facultades de investigación al Ministerio Público, a la Secretaría Federal de Seguridad Pública, a la Guardia Nacional y a las policías, mismas que actuarán bajo el mando de aquél, se entiende que del ministerio público. En la aplicación formal de las atribuciones concedidas a cada autoridad para investigar el delito, habrá conflictos competenciales por la intervención que tienen la secretaría federal de seguridad pública y la Guardia Nacional.



[Alternativa Sinaloa SIN \(sitio\),](#)

Uno de los puntos más controvertidos ha sido la reforma al Poder Judicial, un órgano que, según la narrativa oficialista, representaba un obstáculo para los cambios estructurales de la 4T. La eliminación de siete organismos autónomos, incluidos aquellos dedicados a la transparencia, la competencia económica y la supervisión de políticas públicas, también marca un viraje hacia la centralización del poder. Para el coordinador priista Rubén Moreira, estos cambios no solo carecen de solidez técnica, sino que también significan una regresión democrática. "Es un ataque metódico al Estado de derecho y al estado de libertades", advirtió.

[Diario del Istmo VER \(sitio\),](#)

Una vez que al menos 46 Ayuntamientos aprueben la Reforma al Poder Judicial del Estado de México para que tenga el carácter de reforma constitucional, lo inmediato a atender serán las reformas al Código Electoral del Estado para que la autoridad electoral pueda establecer plazos, fechas y procesos para el desarrollo y organización de la elección judicial. Lo que sigue es esperar la aprobación de la mayoría de los ayuntamientos para que ya sea una reforma constitucional con todas formalidades y para que se pueda aplicar.

[El Universal EDO.MEX \(sitio\),](#)

Se podrán pretextar muchos obstáculos políticos, logísticos y legales en Hidalgo para no realizar la consulta y elección de jueces y magistrados locales en armonía con lo federal del 1 de junio de 2025, incluyendo incluso el tema financiero, es decir cuánto nos costará en millones de pesos a los hidalguenses, pero todo apunta, por la lentitud en que aborda este tema el pleno de la Cámara de Diputados local, que no habrá consulta en Hidalgo el próximo año y seremos los últimos en el país, como en otros temas más.

[Criterio Hidalgo \(Sitio\),](#)

Santiago De la Peña Grajeda, secretario general de Gobierno, opinó que los cambios efectuados a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos son de pronóstico reservado, aún así, acatarán lo que diga la Carta Magna. De manera categórica dijo, que podrán no estar de acuerdo con los ordenamientos de la Reforma al Poder Judicial, sin embargo, la gobernadora María Eugenia Campos Galván ha sido clara en acatar lo que diga la Ley.

[Voz en Red \(Sitio\),](#)

El tipo de cambio enfrentará a lo largo del 2025 diversos episodios de elevada volatilidad, principalmente frente a escenarios de mayor incertidumbre tanto externa, como las medidas que llegue a implementar el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, e internas como los efectos de la reforma al poder judicial o la eliminación de órganos autónomos.

[Yucatán a la Mano YUC \(sitio\),](#) [Omnia CHIH \(Sitio\),](#)



REFORMA ELECTORAL

El senador Manuel Huerta Ladrón de Guevara manifestó que para ser líder político se debe tener calidad moral, porque si no, no se podrá dirigir nada; además dijo que para evitar que se hereden los cargos a familiares se hará la reforma electoral. Lo anterior, porque quienes ostentan de manera reciente un cargo de representación popular como los diputados o son funcionarios públicos, ya piensan en buscar las alcaldías de sus municipios o pretenden imponer a sus familiares.

[Los políticos Veracruz \(sitio\),](#)

INE

La Presidenta Claudia Sheinbaum ha solicitado al Instituto Nacional Electoral (INE) que aclare si los partidos políticos pueden fomentar la participación ciudadana en la elección de jueces, magistrados y ministros. Durante una reciente declaración, Sheinbaum expresó la necesidad de establecer reglas claras por parte del INE, indicando que, según su comprensión, los partidos no deberían promover a candidatos específicos. Sin embargo, planteó la cuestión de si los partidos pueden instar a la ciudadanía a votar, enfatizando que es responsabilidad del INE y del Tribunal Electoral establecer estas directrices.

[103.3 Radio Fórmula,](#)

En este 2025, la protección de los datos personales de los habitantes de nuestro país, en especial de la información sensible como lo son los datos biométricos, dejará de estar garantizada por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), por lo que los derechos humanos asociados a este tipo de datos sufrirán un retroceso. En contraste, las mismas enmiendas a la Constitución establecen que el Instituto Nacional Electoral (INE) “tendrá competencia para conocer de los asuntos relacionados con el acceso a la información pública y la protección de datos personales a cargo de los partidos políticos”, y también será responsable de los recursos de revisión que en ambos temas interpongan los particulares.

[FIN Alto Nivel \(sitio\),](#)

En entrevista, Claudia Zavala, Consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), habló sobre el reciente recorte presupuestal de más de 13,000 millones de pesos que afecta directamente al funcionamiento del INE y su capacidad para llevar a cabo la primera elección judicial en junio. Zavala destacó la dificultad de gestionar este déficit, que impacta en los servicios que el INE brinda a la ciudadanía y en la garantía de sus derechos. Mencionó que, a pesar de los desafíos, se ha logrado acordar un plan de trabajo y que están en proceso de dialogar con la Presidenta de la República para buscar un consenso político que beneficie a la ciudadanía.

[Canal 121 Telefórmula,](#)



Dentro del ajuste presupuestal que el INE aprobó la madrugada del martes, el Consejo General aprobó un recorte de 46% a los recursos que destina para apoyar a las oficinas de los representantes de partidos y a los representantes del Poder Legislativo, por lo que diversos partidos afectados respingaron en la sesión de consejo.

[Muro Político MX \(sitio\)](#),

Hace unos días, el consejero Jaime Rivera dijo que el INE hacía "elecciones, no milagros", y pues ahora tendrá que organizar la elección judicial con menos de la mitad de presupuesto y esperar, como un milagro, que los comicios más complejos de la historia lleguen a buen puerto... ¿Será?

[24-Horas.mx \(Sitio\)](#),

La **Consejera Presidenta** del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Marisol Alicia Delgadillo Morales, dio a conocer que actualmente las áreas del OPLE, en colaboración con el Secretario Ejecutivo, trabajan en la reprogramación del presupuesto, que será presentado para su análisis y discusión, primero en la Comisión de Administración y luego en el Consejo General del OPLE. Explicó que la elección del Poder Judicial se realizará en coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE) en una elección concurrente, en la que participarán 18 entidades federativas, algunos estados ya han avanzado en las reformas necesarias, lo que permitirá ajustar las decisiones locales a los avances federales.

[Billie Parker Noticias \(sitio\)](#),

Claudia Zavala, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), subrayó la necesidad de que todos los consejeros asistan a la reunión con la Presidenta Claudia Sheinbaum. El objetivo es explicar y justificar los motivos por los cuales se solicitó al legislativo un incremento en el presupuesto para la elección judicial. Esta declaración resalta la importancia de la transparencia y la rendición de cuentas en el proceso electoral.

[Canal 121 Telefórmula](#),

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) ha aprobado cuatro de los seis diseños de boletas que se utilizarán en la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación en 2025. Estas boletas estarán disponibles en dos tamaños: carta y media carta. El tamaño carta se empleará para las elecciones de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, mientras que el tamaño media carta se destinará a las elecciones de magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial, Sala Superior y salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

[90.5 Imagen](#),

Este 31 de diciembre termina el programa de reemplazamiento 2024 en el Estado de México y a partir del 1 de abril de 2025 iniciará el trámite para los propietarios de vehículos emplacados en 2020. Para hacer el trámite de reemplazamiento, tanto en los módulos o en línea se necesitan estos documentos: Identificación oficial con fotografía y firma: INE, INAPAM, Cédula Profesional, Pasaporte, Licencia de Conducir, Tarjeta de Residencia Temporal o Permanente.

[La Silla Rota \(sitio\)](#),



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El INE, liderado por Guadalupe Taddei, aprobó un recorte de 46% a los recursos destinados a oficinas de partidos y legisladores, dejando a representantes como Claudia Zavala y Jorge Montaña a cargo de justificar lo "inevitable". De 117.7 millones proyectados, se esfumaron 54.7 millones para salarios y operaciones. Taddei llama al sacrificio, pero la austeridad parece ser más selectiva que igualitaria. ¿Se trata de recortar privilegios o sólo de ajustar cuentas políticas? La "democracia eficiente" que pregonan será difícil de vender a quienes pierdan su empleo en el proceso.

[Excélsior \(Sitio\)](#),

El nuevo año trae consigo subidas en todos los productos, tras la eliminación de la rebaja en el IVA de los alimentos, aunque el sector de la alimentación no es el único afectado. Luz, electricidad, agua y algunos malos hábitos, como el tabaco, también verán un incremento en sus precios. Los fumadores, que representan al 22,1% de los españoles mayores de 15 años, según el INE, tendrán que pagar más por poder comprar una cajetilla de tabaco en este 2025.

[Mundo Deportivo \(Sitio\)](#),

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) ha aprobado una asignación de \$6,219 millones para la organización de la elección judicial programada para el 1 de junio de 2025.

[103.3 Radio Fórmula](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [102.5 MVS Noticias](#), [Latinus \(Sitio\)](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [Canal 121 Telefórmula](#), [EdoMex 99.7 Uniradio](#),

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) ha aprobado un ajuste presupuestal para el año 2024, que incluye un recorte del 46% a los recursos destinados a apoyar las oficinas de los representantes de partidos y los representantes del poder legislativo. Este recorte se enmarca dentro de la revisión general del presupuesto del INE, que había proyectado destinar \$1,177 millones para estas funciones. La medida refleja la necesidad de optimizar los recursos disponibles en un contexto de restricciones financieras.

[Canal 3 Imagen](#), [Canal 8.3 UNIFE](#), [Canal 121 Telefórmula](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [Latinus_us Youtube](#), [90.5 Imagen](#),

TEPJF

Reportero cuestionó que en 12 estados del país se reportaron cero homicidios este primero de enero. También preguntó qué le depara a México en materia de seguridad en el 2025. La presidenta aseguró que la estrategia de seguridad funcionará y recordó que se fortalecen todas las acciones y la coordinación con la FGR. Reportero cuestionó a qué se pueden atribuir los resultados de los indicadores que presentó la presidenta. La presidenta consideró que los resultados se deben a que el humanismo mexicano funciona. Comentó que la oposición atribuye su mal resultado a su falta de representatividad en el Congreso de la Unión, por eso acusaron que la Sala Superior del TEPJF aprobó la sobrerrepresentación en la Cámara de Senadores y de Diputados.



[Canal 14,](#)

La Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha desestimado un juicio interpuesto por el exalcalde de Toluca, Raymundo Martínez, quien reclamaba el pago de sueldos, aguinaldo y otras prestaciones correspondientes a su mandato. El expresidente municipal había presentado su demanda ante el Tribunal Electoral del Estado de México, el cual se declaró incompetente y remitió el caso al Tribunal de Justicia Administrativa. La Sala Regional de Toluca argumentó la invalidez del juicio, señalando que el acto impugnado no es definitivo ni firme. Asimismo, destacó que el Tribunal de Justicia Administrativa debe determinar si asumirá el caso, trasladándolo del ámbito electoral al administrativo.

[88.9 Noticias,](#)

GOBIERNO LOCAL

El gobierno de la Ciudad de México ha autorizado un incremento del 1% en los impuestos sobre nóminas, vigente desde 2025, con el objetivo de recaudar 45,000 millones de pesos. De esta suma, aproximadamente 1,380 millones se destinarán al fondo adicional de financiamiento de las alcaldías. Parte de estos recursos se asignará a un fideicomiso acordado con el sector empresarial y privado de la capital, destinado a mejorar la infraestructura vial y de telecomunicaciones, así como a atraer nueva inversión.

[100.1 Stereo Cien,](#)

En 2025, la Ciudad de México iniciará el diseño del Programa Integral de Seguridad Vial y el Programa Integral de Movilidad, según anunció la integrante y fundadora del colectivo Visiteca, Saril y Carrión, en una entrevista con 88.9 Noticias. Carrión destacó la importancia de incluir las recomendaciones de seguridad vial propuestas por diversas organizaciones en estos programas. Asimismo, hizo un llamado a armonizar la Ley de Movilidad de la Ciudad de México con la Ley General de Seguridad Vial para garantizar una implementación efectiva de las medidas de seguridad vial en los próximos seis años.

[88.9 Noticias,](#)

En la Ciudad de México, el gobierno capitalino ha anunciado la creación de una nueva imagen oficial conmemorativa de los 700 años de la fundación de México Tenochtitlán. Esta iniciativa, presentada por Clara Brugada, titular del Ejecutivo local, incluirá un escudo que refleje la historia y grandeza de la capital mexicana. La declaración emitida establece 2025 como el año de conmemoración, con el objetivo de resaltar el legado de México Tenochtitlán a través de una serie de eventos. Brugada enfatiza la importancia de mantener vivo el legado de la ciudad y sus habitantes.

[100.1 Stereo Cien,](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES



Luego de que la noche del 25 de septiembre de 2023 se había inscrito en Xalapa como aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en Veracruz, o sea, a ser la candidata de su partido a la gubernatura, al día siguiente Rocío Nahle inició sus actividades en el café La Parroquia del malecón del puerto jarocho teniendo como invitados en sus mesas, entre otros, a Claudia Tello Espinosa, Esteban Bautista Hernández y Rosa María Hernández Espejo. Finalmente, Rocío ganó la gubernatura en junio de 2024, Tello Espinosa, un escaño en el Senado, del que brincó a la Secretaría de Educación de Veracruz; Bautista Hernández ganó la diputación local por Cosoleacaque, que le dio el pase a la presidencia de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, y Hernández Espejo repitió su triunfo como diputada federal por el distrito IV de Veracruz, que la tiene a las puertas de obtener la candidatura de Morena a la alcaldía del municipio de Veracruz, del que ya fue regidora, para la elección del 1° de junio próximo.

[Billie Parker Noticias \(sitio\),](#)

El circo me gusta mucho, creo que fue la mejor elección después de la danza, (...) tú ves a la gente y los saludas, les haces una mueca, les presentas tu acto, y esa conexión a mí me encanta. He llegado a estar cansadísima, sintiéndome mal, con una costilla rota dando show, y en el momento en el que salgo y veo a la gente es mi vida, o sea, estoy ahí con ellos.

[Astro Labio TAMPS \(Sitio\),](#)

Luego de que la noche del 25 de septiembre de 2023 se había inscrito en Xalapa como aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en Veracruz, o sea, a ser la candidata de su partido a la gubernatura, al día siguiente Rocío Nahle inició sus actividades en el café La Parroquia del malecón del puerto jarocho teniendo como invitados en sus mesas, entre otros, a Claudia Tello Espinosa, Esteban Bautista Hernández y Rosa María Hernández Espejo.

[Periódico Veraz VER \(sitio\),](#)

La nueva presidenta, quien se convirtió en la tercera mujer en liderar el IMEF en su historia, centrará su administración en la promoción de la Educación Financiera y la Inclusión como pilares del desarrollo económico de México. Gabriela Gutiérrez Mora cuenta con una trayectoria de 20 años en el sector financiero. Se destaca en instituciones como BBVA y Banca Mifel, donde actualmente es directora zonal en Baja California Sur. Entre sus áreas de expertise se encuentran el desarrollo inmobiliario, liderazgo de equipos de alto rendimiento, banca de extranjeros, así como la banca patrimonial, empresarial y gubernamental. Además, es conferencista en temas de educación financiera y liderazgo.

[Energía Hoy \(Sitio\),](#)

Las 41 presidentas municipales que en 2024 fueron electas por el régimen de partidos políticos y dos más por sistemas normativos indígenas asumen en 2025 el cargo con el riesgo de enfrentar violencia política por razón de género. "El mayor número de denuncias no es durante la elección, sino una vez que llegan y tienen complicaciones para ejercerlo, sobre todo las presidentas municipales", advirtió la



Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO), Elizabeth Sánchez González.

[NVI Noticias OAX \(Sitio\)](#),

Por primera vez en la historia de la Ciudad de México, se llevará a cabo una elección para tener un Poder Judicial Ciudadano, lo que por fin permitirá eliminar privilegios y corrupción. Y uno de los primeros pasos para que sea posible, es la publicación de la convocatoria para integrar la lista de las y los candidatos, aseveró la diputada Xóchitl Bravo Espinosa. Bravo Espinosa comentó que los habitantes de la Ciudad de México exigen que haya jueces y magistrados que realmente se dediquen a su labor, que es cuidar y tutelar los derechos de la ciudadanía. "Yo insisto mucho en el tema que tiene que ver como mujer, como madre, como hermana: no podemos permitir que siga habiendo 'sabadazos' y dejen impunes a tantos delincuentes. No más feminicidas, ni violadores en las calles", puntualizó.

[Avenida Juárez CDMX \(sitio\)](#),

CONGRESO LOCAL

El cien por ciento de los Módulos Legislativos de Atención, Orientación, Quejas Ciudadanas y Apoyo de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, por parte de las 66 personas que conforman el Congreso de la Ciudad de México, fueron instalados satisfactoriamente, confirmó la diputada local de Morena Juana María Juárez López.

[La Prensa \(Sitio\)](#),

Un total de 76 personas, entre jueces y magistrados que actualmente se encuentran en funciones en el Poder Judicial de la Ciudad de México, decidieron participar en los comicios del 1º de junio. De acuerdo con el listado enviado al Congreso capitalino, están 53 juzgadores para 95 cargos disponibles y 23 magistrados en funciones que aspiran a 33 lugares que hay.

[La Jornada \(sitio\)](#),

Aunque el Congreso de la Ciudad de México cuenta con limitados recursos públicos para efectuar contrataciones por bienes o servicios, durante el último año de la segunda legislatura (2021-2024), la Auditoría Superior de la Ciudad de México (ASCM) en su última revisión fiscal, detectó acuerdos comerciales que se ejecutaron a pesar de que el plazo había terminado. En la revisión ASCM-142-23 de la Auditoría a los gastos hechos por el recinto legislativo local indicó "debido a que el Congreso formalizó el contrato 4 días posteriores al plazo establecido, dejó de atender la norma 79 de las Normas para las Adquisiciones, Arrendamientos, y Prestación de Servicios de la Asamblea Legislativa, vigente en 2023".

[Diario Basta \(Sitio\)](#),

En el Congreso de la Ciudad de México se está evaluando el proyecto de Sistema de Ciudadanos para Personas Privadas de la Libertad de Centros Penitenciarios. Esta iniciativa tiene como objetivo proporcionar un hogar a las mujeres de la tercera edad una vez que hayan cumplido su sentencia. La



vicepresidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Rebeca Peralta, destacó que en la Ciudad de México, el 12% de las mujeres privadas de la libertad son adultas mayores abandonadas por sus familias. [Canal 3 Imagen](#),

CDMX

Un total de 2 mil 13 conductores no superaron las pruebas de alcoholemia durante la implementación del programa Conduce Sin Alcohol entre el 5 y el 31 de diciembre. De tal forma que, cada día, al menos 77 conductores manejaron en estado de ebriedad en la Capital. Ayer, autoridades informaron que en ese mismo periodo mil 969 vehículos fueron remitidos a un depósito vehicular.

[Reforma.com \(sitio\)](#),

La Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME) informó que fue suspendida la contingencia que se activó en la CDMX y Edomex a medio día de este 1 de enero. A las 18:00 horas, la mayoría de las estaciones de monitoreo de la calidad del aire en la Zona Metropolitana del Valle de México, registran una calidad del aire para PM10 y PM2.5 “aceptable” y “buena” en todas las estaciones.

[Radio Fórmula \(sitio\)](#),

En la alcaldía Xochimilco, a pesar del cambio de administración y ante la supuesta propuesta para la implementación de un plan hídrico, la falta de agua es una constante, por lo que ante esta situación, la edil Circe Camacho, ha dejado que sus colaboradores sean quienes se reúnan con los afectados, en especial, María Trejo, directora general de Servicios Urbanos.

[Diario Basta \(Sitio\)](#),

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) a través de la Dirección Ejecutiva de la Policía Turística, de enero a diciembre de 2024, realizó 93 remisiones de alto impacto por delitos contra la salud, robo a transeúnte y robo a negocio, así como 2 mil 456 presentaciones al Juzgado Cívico por diferentes faltas administrativas.

[El Universal \(sitio\)](#),

El personal de la Dirección Ejecutiva de la Policía Turística de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, de enero a diciembre de 2024, realizó 93 remisiones de alto impacto por delitos contra la salud, robo a transeúnte y robo a negocio, así como 2 mil 456 presentaciones al Juzgado Cívico por diferentes faltas administrativas. Esto con la finalidad de seguir construyendo una ciudad segura y garantizar la integridad física y patrimonial de los turistas nacionales y extranjeros que visitan la CDMX.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#),

Visitar tianguis en la CDMX durante las vacaciones es una experiencia que combina cultura, tradición y diversidad en un solo lugar. Hoy en día, los tianguis siguen siendo un elemento vital en la vida cotidiana de México, representan un puente entre el pasado y el presente. Si quieres saber en que alcaldía puedes



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



encontrar mas de estos lugares de comercio y cómo están distribuidos, quédate, aquí te damos los detalles.

[La Silla Rota \(sitio\),](#)

Habitantes de la alcaldía Cuajimalpa acusaron que el edil, Carlos Orvañanos, ha descuidado la demarcación de manera alarmante, pues enfatizaron que en las últimas semanas la presencia de indigentes ha aumentado, así como las fallas en el suministro de agua y la proliferación de basureros clandestinos en la demarcación.

[Diario Basta \(Sitio\),](#)

En los últimos cuatro años, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) abrió 29 mil 429 carpetas de investigación por robo de autopartes. La alcaldía con más denuncias por este tipo de delitos fue la Cuauhtémoc con 7 mil 742 denuncias. Cabe destacar que los datos de la fiscalía capitalina informan que el año con más robos de autopartes fue el 2023 con 11 mil 056 denuncias mientras que el 2022 registró 8 mil 863 casos de este tipo y el 2024 tuvo un total de 8 mil 494 casos y en último lugar, el 2021 con mil 016 carpetas abiertas.

[Diario Basta \(Sitio\),](#)

En la alcaldía Álvaro Obregón, desde que Javier López Casarín asumió el cargo como edil se han reportado 826 denuncias por baches, de las cuales, supuestamente se han resuelto 629, sin embargo, los habitantes precisaron que estas quejas son olvidadas, pues a pesar de que son "atendidas", los hundimientos continúan en las vialidades.

[Diario Basta \(Sitio\),](#)